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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 19.05.2014 

OR TIE/004/2014  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 15.05.2014 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

18:30 Uhr 

Ende: 

 

20:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Besser 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

20.03.2014 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Kirmesgesellschaft Tiefthal e.V. 

0842/14 

   

 6. Ortsteilbezogene Themen  
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 7. Informationen  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

27.03.2014 zum TOP 8.1 Beschlusskontrolle zur DS 

0774/13 - Haushaltssatzung 2013 und Haushaltsplan 

2013 (DS 2404/13) - Stellungnahme der Stadtverwaltung 

0823/14 
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Besser Eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Außer-

dem begrüßt er 3 Gäste aus der Bevölkerung. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gemacht worden. Anträge zur Änderung / 

Ergänzung der Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird in der vorlie-

genden Form einstimmig bestätigt. Es wird nach dieser verfahren. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

20.03.2014 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung/ Ergänzung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

bestätigt Ja 6  Nein Keine  Enthaltung 1   

 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Von den anwesenden Bürgern wird signalisiert, dass sie die Einwohnerfragestunde nicht 

nutzen möchten. 

 

 

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

In Absprache mit Herrn Besser erläutert die Mitarbeiterin der Stadtverwaltung den aktuel-

len Stand der Verwendung der Mittel nach §16 Ortsteilverfassung. Es stehen noch 1.590,32 

EUR zur Verfügung. Mit Beschluss des Ortsteilrates wurden bisher Mittel für Geburtstags-

gratulationen, die erste Ausgabe der Ortsteilzeitung sowie die Seniorenbetreuung festge-

setzt und teilweise schon abgerufen. Mit der Einladung zur dieser Sitzung wurde den Mit-

gliedern des Ortsteilrates eine Drucksache zur Vergabe finanzieller Mittel an den Kirmes-

verein übergeben. Dieser hat Geld für die musikalische Umrahmung der Kirmesveranstal-

tungen in diesem Jahr beantragt. Somit würden 590,32 EUR stehenbleiben, um auch dem 

neugewählten Ortsteilrat einen finanziellen Spielraum einzuräumen. Seitens der Mitglie-

der des Ortsteilrates wird Zustimmung zu diesem Vorschlag signalisiert.  

Mit den anwesenden Bürgern wird eine ausführliche und emotionale Diskussion zur Trans-

parenz der Arbeit des Ortsteilrates geführt. Nach Auffassung der Bürger ist diese nicht ge-
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geben. Das wird durch den Ortsteilrat abgelehnt. Teilnehmer aus der Bevölkerung an den 

öffentlichen Sitzungen des Ortsteilrates waren in der überwiegenden Mehrheit der Sitzung 

nicht anwesend. Informationen kann man auch in den Sprechstunden der Ortsteilverwal-

tung oder im direkten Gespräch mit den Mitgliedern des Ortsteilrates erhalten. Die Mitar-

beiterin der Stadtverwaltung verweist außerdem auf das Bürgerinformationssystem, in-

dem Sitzungstermine, sowie Sitzungsunterlagen, Niederschriften, Beschlüsse (jeweils für 

die öffentlichen Sitzungen) und die rechtlichen Grundlagen für die Arbeit der Ortsteilräte 

einsehbar sind.  

Auch die Diskussion und Beschlussfassung zur Verwendung der finanziellen Mittel ist im-

mer öffentlich. Nach der Kritik im letzten Jahr wurde eine Liste mit den gefassten Be-

schlüssen des gesamten Jahres ausgehängt. Das ist auch in diesem Jahr so fortgesetzt wor-

den. Die Umsetzung der Beschlüsse des Ortsteilrates sowie die Überwachung der ord-

nungsgemäßen Verwendung der finanziellen Mittel ist ausschließlich Angelegenheit des 

Amtes 18 als geschäftsführender Dienststelle der Ortsteilräte. Eine Vorlage von Einzelquit-

tungen im Ortsteilrat wird nicht erfolgen. Die Mitglieder des Ortsteilrates zeigen sich ent-

täuscht von dem Misstrauen der Bürger hinsichtlich ihrer Arbeit. 

 

 

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Kirmesgesellschaft Tiefthal e.V. 

0842/14 

   

Nach der Beschlussfassung verlassen zwei der anwesenden Bürger die Sitzung.   

 

beschlossen Ja 7  Nein 1  Enthaltung keine   

 

Beschluss: 

Der Kirmesgesellschaft Tiefthal e.V. werden gem. §18 Anlage 5 (Ortsteilverfassung) der 

Hauptsatzung der Landeshauptstadt Erfurt für die musikalische Umrahmung der Kirmes-

veranstaltungen 1.000,00 EUR zur Verfügung gestellt. 

 

 

 6. Ortsteilbezogene Themen  

   

Herr Besser informiert den Ortsteilrat ausführlich über Sitzungen und Informationen aus 

der Verwaltung hinsichtlich des Radweges zwischen Tiefthal und Kühnhausen: 

1. Der im Rahmen der Haushaltsvorbereitung initiierte Bürgerantrag wurde zunächst 

in der Sitzung des Finanzausschusses beraten. Die Mehrheit dieses Ausschusses hat 

sich dafür ausgesprochen, den Antrag in den Bauausschuss zu verweisen. 

2. In der Sitzung der Kommission für den Bürgerhaushalt ging es v.a. um rechtliche 

Fragen und Entscheidungsabläufe- was muss gemacht werden, damit es ein echter 

Bürgerhaushalt wird. Positiv ist, fraktionsübergreifend besteht zu diesem Thema 

ein breiter Konsens. 

3. Im Bauausschuss war der Radweg 2x Thema, da zwischenzeitlich auch ein Wechsel 

in der Amtsleitung des Tiefbau- und Verkehrsamtes stattgefunden hat. In der 1. Sit-

zung hat Herr Besser um Zusendung der Stellungnahme des Umwelt- und Natur-

schutzamtes gebeten. Diese liegt ihm inzwischen vor. Der nach der Beratung der 
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Vorplanung hier im Ortsteilrat favorisierte Vorschlag musste aus naturschutzrecht-

lichen und Kostengründen verworfen werden. 

In einer weiteren Sitzung des Bauausschusses wurde eine heftige Diskussion ge-

führt. Zusätzlich zur Anfrage von Herrn Besser lag inzwischen auch eine Anfrage der 

Ortsteilbürgermeisterin von Hochstedt bezüglich eines Radweges zu Zalando vor. 

Der Ausschuss verwies auf die in der Stadt existierende Radwegekonzeption und 

die daraus resultierende Priorisierung der verkehrswichtigen Trassen, z.B. Nordhäu-

ser Straße. 

Herr Besser verliest eine Information aus der Verwaltung zu diesem Thema. In der Diskus-

sion ist eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 60 km/h auf der Ortsverbindungsstraße. Die 

Abwägung erfolgt gemeinsam mit der Unfallkommission und in Auswertung von Unfällen 

mit überhöhter Geschwindigkeit. 

 

 

 7. Informationen  

   

Herr Besser zeigt sich enttäuscht über die äußerst unfaire Art und Weise wie in Tiefthal 

Wahlkampf geführt wird. Die 14 Kandidaten, die sich zur Wahl des Ortsteilrates stellen, 

sind im Amtsblatt veröffentlicht worden. Von einer Zeitungsmitarbeiterin hat er erfahren, 

dass in Tiefthal teilweise ein Flyer ausgeteilt wurde, der aber nur 12 Namen enthält- Herr 

Hupe und er fehlen. Es ist auch nicht erkennbar, wer der Verfasser ist. Die Mitarbeiterin der 

Zeitung hat sich eine Information bzw. Anfrage beim Wahlleiter vorbehalten, da sie eine 

Wahlbeeinflussung darin sieht. 

Auch informiert Herr Besser, dass im Schaukasten an der Bushaltestelle die Bekanntma-

chung für die heutige Sitzung entfernt bzw. mit einem darüber angebrachten Aushang un-

kenntlich gemacht wurde. Bei der Inbetriebnahme dieser Schaukästen war mit allen Nut-

zern Konsens erreicht worden, dass noch stattfindende Veranstaltungen kenntlich bleiben. 

 

 

 7.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

27.03.2014 zum TOP 8.1 Beschlusskontrolle zur DS 

0774/13 - Haushaltssatzung 2013 und Haushaltsplan 

2013 (DS 2404/13) - Stellungnahme der Stadtverwaltung 

0823/14 

   

Herr Besser verliest eine Information aus der Verwaltung zum Thema Radwegeverbindung 

Tiefthal- Kühnhausen. In der Diskussion ist eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 60 km/h 

auf der Ortsverbindungsstraße. Die Abwägung erfolgt gemeinsam mit der Unfallkommis-

sion und in Auswertung von Unfällen mit überhöhter Geschwindigkeit. 

Die Information wird vom Ortsteilrat zur Kenntnis genommen. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 

gez. Besser gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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